



12 de agosto 2020

Conformación del Comité de Contraloría Social del Centro para el
Desarrollo de las Mujeres en el municipio de Poncitlán.

Programa de Fortalecimiento a la Transversalidad de la Perspectiva de
Género.

Con base a la propuesta del Modelo de Contraloría Social, las visitas a los municipios se inician con una capacitación a las usuarias del CDM en “Derechos Humanos de las Mujeres” para posteriormente conformar el CCS.

- o La asistencia al taller fue de **5 mujeres**.
- o El taller inició con atraso esperando a las usuarias.
- o Las y él profesionista no verificaron el correcto funcionamiento del proyector, no fue posible utilizarlo.
- o Las mujeres se presentaron y compartieron a lo que se dedicaba.
- o Se habló de los DDHH de las niñas y las mujeres y las usuarias comentaron cuales eran para ellas los derechos más significativos.
- o El video se proyectó directamente de la lap top.
- o Las usuarias compartieron sus percepciones del vídeo y todas coincidieron que una de las primeras violencias que se atraviesan es la violencia sexual.
- o Se les expuso el objetivo de crear una Contraloría Social que realmente fuera un ejercicio de participación política.
- o Ellas mismas se propusieron para la conformación del Comité.

Observaciones:

Al hablar de sus violencias vividas, algunas aún no identificaban el tipo de violencia.

Muchas de las asistentes eran madres solteras y comentaron lo complicado de tener la responsabilidad de la crianza y del sustento económico, aunado a esto, el poco o nulo tiempo que tienen para ellas mismas.





La integrante del comité María de Jesús resaltó por su energía y entusiasmo al querer participar.

Llevar a cabo el taller fue complicado debido a que la titular intervenía cuando las usuarias hacían uso de la voz, esto genera interrupciones en las mujeres y puede que ocasione que después no se sientan seguras para volver a participar.

No fue posible utilizar la presentación ya que el cañón no funcionó, los profesionistas comentaron que no lo habían puesto antes para verificar su correcto funcionamiento. Ellas y él no tienen un buen control de su material de trabajo, se desconoce las razones.

En el llenado de formatos, la titular de la instancia llevó un pastel e invitó a personas externas del CDM, mientras se hacía la conformación del Comité de Contraloría Social, se cantaban las mañanitas y se prendían velas, lo que es reprochable.

Integrantes del Comité de Contraloría Social:

| Nombre | Contacto. |
|-------------------------------|------------------|
| María de Jesús de Horta Yañez | 33 22 02 96 47 |
| Ruth Ruvalcaba C. | 001 9096 43 0450 |
| María Guadalupe López Vera | 33 22 20 23 46 |





Evidencia fotográfica:

